

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



## WEEKLY

# なごや ちくさ

題字 黒野清宇

名古屋千種ロータリークラブ  
 承認 1982年 8月24日  
 例会日 火曜日 12:30  
 例会場 愛知厚生年金会館  
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121  
 会長 水野賀績  
 幹事 小山雅弘  
 会報委員長 長門保明

No. 43

## 友達になろう BE A FRIEND

1994～95年度 RI会長 ビル・H・ハントレー

### きょうの例会

第620回 平成7年6月13日(火)

講演 “調停制度について”

会員 中根 三郎君

### 先週の記録

第619回 平成7年6月6日(火)晴

◇ “君が代”

◇ “我等の生業”

◇ ビジター紹介 3名

◇ 今月のお誕生日祝福

浅井君(6/1)、小杉君(6/11)、魚津君(6/11)、  
三輪君(6/22)

◇ 出席報告

会員 69(67)名 出席 53名

出席率 79.10%

前回 5月30日(修正出席率) 97.01%

◇ ニコボックス

名古屋守山RC 北村 千之進君 6/22の第5  
回エイズ対策講演会に再度御参加をお願いに  
上がりました。蜂谷ガバナーの御支援もあり、  
貴クラブでは15名様の御参加を予定いたして  
おりますのでよろしく。

加藤 大豊君 中日新聞にのりました。

三輪 康君 スピーカーの坂井さんを紹介します。  
誕生日祝い。

水野 民也君 あずま会に出品いたしました。

中山 信夫君 ゴルフの調子が戻りました。

菅原 宣彦君 ホームクラブ欠席が続きました。  
ご案内申し上げておりますが、6月17日  
国際水泳殿堂グランドオープンいたします。是非  
お出掛け下さい。会員誕生日祝い。夫人誕生日  
祝い。

鈴木 正夫君 先日は私共業界の総会ゴルフ  
大会で87のスコアが出て優勝しました。生まれ  
て初めての記録でした。二日酔いで体の力が

抜けていたのが良かったような気がします。

足立 一成君、青山 敏郎君、池田 隆君、  
今西 功一君、石黒 正則君、伊豫田博明君、  
菊池 昭元君、松居 敬二君、宮尾 紘司君、  
三好 親君、永井 正義君、西川 豊長君、  
太田 茂君、大谷 和雄君、佐久間良治君、  
佐野 寛君、笹野 義春君、竹内 眞三君、  
舎人 経昭君、渡辺 辰夫君、吉田 節美君  
大変さわやかな天気です。

小坂井盛雄君、杉山 貞男君、和田 正敏君、  
山本 眞輔君 早退します。

水野 賀績君、鷲谷 龍男君 大変さわやか  
な天気です。夫人誕生日祝い。

秋山 茂則君、田部井良和君

後一月(ヒトツキ)の 一月の ニコボックス  
浅井 誠寿君、小杉 啓彰君、魚津 常義君  
誕生日祝い

◇ 小山幹事報告

1. 本日例会終了後、ロータリー財団奨学生  
選考試験を行ないますので、担当の方は2F  
橋の間にお集まり下さい。

2. 本日午後6時より次年度理事役員、委員  
長会議にご出席予定の方はお忘れなくお願  
いいたします。

3. 名古屋北RCカメラ友の会より、6月13日  
(火)～18日(日)までNHK名古屋放送センター  
ビルにて開催される写真展のご案内が来て  
おりますので、ぜひお出かけ下さい。

4. ロータリーの友6月号が来ておりますの  
で、お帰りにお持ち下さい。

◇ 松島環境保全委員長報告

環境保全週間(5/30～6/5)に因み、6/2に環境  
保全と社会奉仕の新旧委員長が集まり講演会  
と座談会を行いました。

◇ 水野(賀)会長挨拶

ロータリー年度も年度末であります。各  
所で大変活発な動きがあります。当クラブの  
関係するところを報告しておきたいと思いま  
す。

① 5月25日名古屋西南RCの認証状伝達式が名古屋クレストンホテルで開催されました。吉田副会長と釜谷副幹事が出席いたしました。名古屋第1分区の12番目市内20番目のクラブであります。千種RCは、昭和57年10月に、市内14番目のクラブとしてチャーターナイトを行いましたので、6番目の弟分誕生であります。

② 5月25日東RCと千種RCの初めての合同ゴルフコンペを藤岡CCで行いました。千種RCからの参加者が9名という少人数であったのが残念ですが、有意義で楽しい会でありました。来年度も？……。

③ 6月1日市内20RCの会長幹事懇親会を名古屋キャッスルホテルで行いました。ガバナー分区代理を交えて、会長、幹事、副幹事、事務局員で、総勢100名を越す会ですが、千種RCがホストクラブとしてお世話しました。幹事、副幹事、事務局員が大変活躍してくれました。

④ 名古屋短期大学附属高等学校のインターアクトクラブ結成集会を6月8日桜花学園本部で行います。東、昭和、千種の3クラブ共同提唱で、インターアクトクラブ会員21名で発足いたします。私と釜谷副幹事、永井次期青少年活動委員長が出席の予定です。

⑤ 名古屋名城ローターアクトクラブ（第二分区8クラブ共同提唱）の主旨説明会が6月8日名古屋不二パークホテルで行われます。

設立準備委員として永井正義君が、会員予定者として吉田敬岳君の子息と中山信夫君の令嬢が参加されます。

各所に参加された方、される方御苦労様です。感謝感謝であります。

#### ◇講演

無題

中日新聞社 生活部 部長  
坂井 克彦氏



（紹介 三輪君）オウム真理教については、いまや一億総評論家になっております。事件の筋については新聞、テレビ、雑誌などで皆さん、十分にご承知のことと思いますので、本日は「新聞」と一連の事件との関わりについて、お話いたします。

昨年6月27日長野県松本市で起きたサリン事件は、現在では、オウムの犯行であることが、ほぼ明らかになっておりますが、発生直後は河野さんという人が被疑者扱いされておりました。

病院へ向かう救急車の中で「『薬剤の調合に失敗した』ともらした」という情報が東京から届き、長野県警でそれが確認できなかったにもかかわらず「東京情報なら」ということ

で各社ともこれに飛び付いたことが発端のようです。河野さんを被疑者とみるなら、家に青酸化合物を持っていたことも、彼を疑う補強材料になりますし、いったん、そうなってしまえば、新聞もテレビも全部、歩調がそろい「みんなで渡れば怖くない」そのままに一気にその方向へ行ってしまうました。

最近になって新聞各社とも、河野さんおよび読者に対してお詫び記事を出しましたが不確かな情報をもとに、さも本当らしい報道がなされるところがマスコミの怖いところです。

これと対照的なのが、オウムという名前を新聞紙面に出すときの「ためらい」ぶりです。

マスコミのいくつかは、昨年秋ごろ、オウムの拠点である例の上九一色村で、サリンの副生成物が検出されたことをキャッチして、隠密の取材に取り掛かる準備を始めましたが、はっきりとオウムの名前を出すまでには、かなり時間がかかりました。へたに名前を出して、訴訟でも起こされたら面倒だな、という意識があったのだと思います。言葉のキャッチボールができる相手ならいいのですが、オウムのようところはそれがなかなか難しいのです。

マスコミがオウムの名前をためらいなく出すようになったのは、一部を除けば、結局、警察が手を入れたことが確認できてからでした。

つまり、河野さんについての報道では、あやふやな警察報道をもとに誤報してしまい、オウムの名前を出す際には、警察の裏打ちを欲しがった、ということになります。マスコミの、一つの限界かもしれません。

今回の一連の事件および報道は、新聞人に、報道のありかたを、自戒、反省させる材料になったといえます。

#### ◇例会変更のお知らせ

- |         |                                     |
|---------|-------------------------------------|
| 名古屋和合RC | 6/21(水)夜間例会の為、ナゴヤキャッスルにて18時より       |
| 名古屋名南RC | 6/20(火)I.D.M.の為、名鉄グランドホテルにて18時半より   |
| 名古屋東南RC | 6/22(木)I.D.M.の為、千代田にて18時より          |
| 名古屋瑞穂RC | 6/22(木)夜間例会の為、かすが荘にて18時より           |
| 名古屋大須RC | 6/22(木)夜間親睦例会の為、プリンセスガーデンホテルにて18時より |
| 名古屋中RC  | 6/26(月)第3回親睦例会の為、名古屋観光ホテルにて         |
| 豊山城北RC  | 6/27(火)夜間例会の為、栄東急インにて18時半より         |

#### ◇次回例会（6月20日）

夜間例会（松楓閣にて18時より）